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День Победы – один из самых светлых и любимых всеми поколениями велико-
лучан праздников. Активное участие в его подготовке и проведении принима-

ет завод электротехнического оборудования, ведь ЗАО «ЗЭТО» славится не только 
своей продукцией, но и тем, что заводчане всегда дружно подхватывают многие 
добрые инициативы. Вот и в этом году завод помог городу в весенней уборке тер-
риторий и ликвидации несанкционированных свалок, чтобы День Победы Великие 
Луки встретили чистыми и нарядными. А в сам День Победы колонна ЗАО «ЗЭТО», 
под триколорами и флагами завода, привлекала всеобщее внимание. Более пя-
тисот заводчан вместе с семьями и детьми прошли в этот день по улицам города 
и приняли участие в торжественном митинге у Вечного огня. Возглавил заводскую 
колонну генеральный директор предприятия, депутат Псковского областного Со-
брания А.Н. Козловский, который возложил к Вечному огню цветы, отдав дань па-
мяти всем, кто сражался на фронтах Великой Отечественной войны.

«Сегодня мы отдаем дань памяти нашим предкам, миллионам людей, которые 
положили жизнь за свободу не только нашей Родины, но и других стран, – сказал 
Александр Николаевич. – В день 70-летия Победы я хочу пожелать нашим уважае-
мым ветеранам, в первую очередь, здоровья, чтобы они еще долгие годы радова-
ли нас своим присутствием, чтобы передавали память о событиях войны, которым 
они были свидетелями. А молодежи хочу сказать, чтобы они впитывали эти воспо-
минания, больше читали и знали историю своей страны. Только такая связь поко-
лений и сохранение исторической памяти – залог того, чтобы больше никогда не 
повторились трагические события Великой Отечественной войны».

Более пятисот работников ЗАО «ЗЭТО» 
приняли участие в торжественном

шествии в День Победы

Заводчане также приняли участие в митинге на Ступинских Вы-
сотах, оказали большую помощь в организации и проведении 
встречи с ветеранами в пос. Опухлики, посвящённой праздно-
ванию Великой Победы



Однако великолукское предприятие 
не останавливается на достигнутом: 

в приоритетах руководства – постоянное 
движение вперед и наращивание тем-
пов выпускаемой продукции. В этом убе-
дились участники делегации ОАО «Кон-
церн Росэнергоатом», которые посетили 
завод с рабочим визитом и провели со-
вещание на тему «Эксплуатация, ремонт, 
модернизация, сервисное обслуживание 
и новые разработки оборудования ЗАО 
«ЗЭТО».

В начале встречи представителей 
атомных станций России поприветство-
вал генеральный директор великолукско-
го предприятия А.Н. Козловский, который 
отметил, что сотрудничать с атомщиками 
всегда было ответственно и почетно. «Мы 
очень плотно работаем с атомными стан-
циями, у нас есть специальная лицензия 
Госатомнадзора,  позволяющая констру-
ировать и производить оборудование 
для применения его на объектах атом-
ной энергетики, – рассказал Александр 
Николаевич. – Завод прикладывает мак-
симум усилий для того чтобы оправдать 
доверие и сделать наше оборудование 
удобным и надежным в эксплуатации.

Порядка 10 лет назад мы серьезно на-
чали заниматься элегазовой техникой, 
хотя ее планировалось осваивать еще во 

времена СССР, но перестройка и развал 
Советского Союза не дали осуществить-
ся задуманному. Сегодня уже около 30% 
выпускаемых изделий в общем объеме 
производства – это элегазовая техника, 
мы изготавливаем трансформаторы тока 
на 110-500 кВ, трансформаторы напря-
жения на 110 и 220 кВ, выключатели вы-
соковольтные баковые и колонковые на 
110 кВ, на выходе выключатель 220 кВ, 
который сейчас находится на электриче-
ских испытаниях в Италии».

Также к участникам совещания обрати-
лись советник генерального директора 
ЗАО «ЗЭТО» Сергей Александрович Тре-
губов и главный технолог департамента 
инженерной поддержки (ДИП) ОАО «Кон-
церн Росэнергоатом» Олег Александро-
вич Пророков.

Затем начальник службы маркетинга 
Наталья Пронина в общих чертах озна-
комила делегатов с деятельностью ЗАО 
«ЗЭТО», сообщив, что  на сегодняшний 
день предприятие продолжает реали-
зацию программы технического пере-
вооружения, начатую еще в 2000 году. 
«За последние годы по этой программе 
приобретено более 150 единиц различ-
ного оборудования и новые современ-

ные технологии. Ежегодно мы вкладыва-
ем большие средства на реконструкцию, 
модернизацию станочного парка, цехов 
основного производства. За последнее 
время на заводе приобретены комплек-
сы лазерной резки, станки с ЧПУ, ком-
плекс по производству полимерных изо-
ляторов Hubers, линия горячего цинко-

вания британского производства Hasco. 
Все эти мероприятия позволяют повы-
сить качество продукции, а также сни-
зить ее себестоимость и сократить сро-
ки выпуска продукции».

В своем сообщении Наталья Владими-
ровна также рассказала о технических 

решениях, разработках и обширной со-
циальной политике, проводимой ЗАО 
«ЗЭТО» не только на своем предприятии, 

но и в масштабах города Великие Луки и 
Псковской области.

Специалист по оборудованию службы 
маркетинга Алексей Агафонов подроб-
но представил принципы работы разъ-
единителей нового поколения и их при-
менение на ОРУ АЭС. Много полезной и 
необходимой информации представи-
телям «Росэнергоатом» в своих докла-
дах озвучили заместитель генерально-
го конструктора по научно-техническим 
разработкам и публикациям Владимир 
Острейко и инженер-конструктор КБ из-
мерительных распредустройств 35-750 
кВ Светлана Григорьева, исполнитель-
ный директор по качеству Иван Миронов, 
заместитель начальника испытательного 

центра ЗАО «ЗЭТО» Ни-
колай Бреньков и дру-
гие.

После всех выступле-
ний делегаты соверши-
ли технический экскурс 
на предприятие, посе-
тили новый цех по про-
изводству элегазово-
го оборудования, высо-
ковольтный испытатель-
ный зал и выставочную 
площадку, а также озна-
комились с возможно-
стями завода по реали-

зации программы импортозамещения. 
По словам советника генерального ди-
ректора ЗАО «ЗЭТО» Сергея Трегубова, 
эта тема на сегодняшний день очень ак-
туальна.

«Программа импортозамещения нахо-
дит свое отражение в пересмотре тех-
нической политики многих отраслей, тем 
более атомной энергетики, – рассказал 
С.А. Трегубов. – Сейчас со стороны «Рос-
энергоатома» обследуются предприятия 
отечественной промышленности с точки 
зрения их производственных и интеллек-

туальных мощностей, а также готовности 
вовремя реагировать на предъявляемые 
заказчиками требования. В этой связи 
ЗАО «ЗЭТО» является одним из ключевых 
производителей высоковольтного обо-
рудования при реализации схем выдачи 
мощности АЭС». 

В целом, участники совещания по до-
стоинству оценили возможности произ-
водственного комплекса предприятия по 
изготовлению высоковольтных аппара-
тов, которые серийно выпускаются вели-
колукским заводом электротехнического 
оборудования, и в ближайшей перспек-
тиве будут разработаны и предложены 
российским энергетикам. По итогам тех-
нического совещания принято решение о 
возможном расширении объемов поста-
вок оборудования ЗАО «ЗЭТО» на объек-
ты ОАО «Концерн Росэнергоатом».

АКТУАЛЬНЫЕ  ВОПРОСЫ2

На протяжении всей своей 55-летней истории ЗАО «ЗЭТО» разраба-
тывал и производил оборудование, отвечающее самым современным 
требованиям и пожеланиям энергетиков, ориентируясь на повышение 
качества выпускаемых аппаратов. За прошедшие годы освоено более 
400 наименований электротехнической продукции, охватывающей 
все классы напряжений: от 0,38 до 1150 кВ, налажено серийное про-
изводство элегазовой техники.

Делегация ОАО «Концерн Росэнергоатом» Делегация ОАО «Концерн Росэнергоатом» 
оценила новейшие разработки ЗАО «ЗЭТО»оценила новейшие разработки ЗАО «ЗЭТО»
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Не секрет, что в последнее десятиле-
тие в России, в соответствии с миро-

вой тенденцией, основной коммутацион-
ной и изоляционной средой для высоко-
вольтных аппаратов напряжением 110 кВ 
и выше стал элегаз. Для развития произ-
водства этого современного и востре-
бованного на электротехническом рын-
ке оборудования на ЗАО «ЗЭТО» постро-
ен специальный цех, в котором работа-
ют высококвалифицированные специа-
листы. На предприятии также существу-
ет собственный испытательный центр 
высоковольтного оборудования. По сво-
им техническим возможностям он входит 
в число крупнейших испытательных цен-
тров России и представляет собой мощ-
ную испытательную базу, позволяющую 
проводить испытания высоковольтного 
оборудования собственного производ-
ства, а также других производителей.

Стоит также отметить, что в течение по-
следних нескольких лет Великолукский 
завод электротехнического оборудова-
ния реализует программу масштабной 
модернизации производства. В рамках 
развития этого направления приобрете-
но новейшее испытательное оборудова-
ние — резонансная испытательная си-
стема переменного тока 1200 кВ произ-
водства компании HIGHVOLT. С помощью 
данной испытательной станции у пред-
приятия появилась возможность прово-
дить испытания высоковольтного обо-
рудования на классы напряжения до 500 

кВ включительно, а после модернизации 
станции — до 750 кВ.

«Данная испытательная система пере-
менного тока 50 Гц с максимальным зна-
чением напряжения 1,2 миллиона вольт 
предназначена для проведения высоко-
вольтных приемосдаточных испытаний с 
измерением уровня частичных разрядов, 
выпускаемой нашим предприятием про-
дукции, — рассказал технический дирек-
тор ЗАО «ЗЭТО» Дмитрий Иванов. — По-
грешность измерений менее 3% нахо-
дится в пределах допустимых значений 
согласно стандарту IEC 60060-1. Кро-
ме того, конфигурация основных ком-

понентов испытательной системы WRM 
2400/1200, таких как блок электропита-
ния и возбуждающий трансформатор, 
позволяет проведение модернизации 

оборудования до 1600 кВ, что, в свою 
очередь, дает нашему предприятию 
в перспективе возможность расши-
рения линейки производства и ис-
пытаний элегазового оборудования, 
к примеру, выключателей напряже-
нием 330 кВ, трансформаторов тока 
напряжением 500 кВ, ячейки КРУЭ до 
500 кВ».

Добавим, что сегодня производ-
ственная мощность сборочного цеха эле-
газового оборудования составляет 300 
трансформаторов тока и 30 выключате-
лей в месяц. Налажен серийный выпуск 

аппаратов, идет освоение новых видов 
элегазовой продукции — бакового вы-
ключателя, КРУЭ, приводов, собирают-
ся опытные образцы новейших изделий. 
В ближайшие годы завод стремится уве-
личить выпуск элегазовых аппаратов на 
30-50% от существующих объемов про-
изводства. По словам генерального ди-
ректора завода Александра Козловско-
го, именно на производство элегазового 
оборудования, имеющего высокий спрос 
у потребителей, будет ориентирован за-
водской коллектив в ближайшие несколь-
ко лет.

Конечно, в силу своего возраста ребята еще пока не 
понимают всех технических нюансов, но оценить 

масштабные объемы производства и новейшее обору-
дование им под силу.

«Наверно, нет смысла, рассказывать им технические 
подробности, как происходит процесс производства, 
но необходимо в общих словах, понятных для детей, 
объяснить, как вообще все это делается, – пояснил на-
чальник информационно-вычислительного центра ЗАО 
«ЗЭТО» Владимир Афанасьевский.  – Я сам здесь ра-
ботаю уже 22 года с момента окончания института, мне 
очень нравится, здесь интересно и престижно трудить-
ся, поэтому если двое моих сыновей тоже пойдут сюда, 
я буду очень рад».

Разделившись на 4 группы, ребята в сопровождении 
взрослых прошли по основным цехам предприятия: по-
смотрели, как производятся штампозаготовки, как ра-
ботает лазерная установка и собирается передовое 
элегазовое оборудование. Безусловно, для подраста-
ющего поколения важно познакомиться с бытом и тру-

дом заводчан. Это не только поднимает в их глазах пре-
стиж рабочих профессий, но и позволяет в дальнейшем 

определиться со своим будущим местом работы. Воз-
можно, они когда-нибудь придут на ЗАО «ЗЭТО», где за-
частую трудятся целые семейные династии.

Во время этой увлекательной экскурсии дети прояв-
ляли живой интерес к увиденному и не стеснялись за-
давать вопросы. И, конечно, выразили желание еще раз 
посетить крупнейшее великолукское предприятие, ко-
торое не только является флагманом отечественной 
промышленности, но и вносит огромный вклад в разви-
тие Города воинской славы – Великие Луки.

НАШИ  БУДНИ 3

На ЗАО «ЗЭТО» смонтирована новейшая
испытательная система высоковольтного оборудования

Руководство ЗАО «ЗЭТО» на протяжении многих лет поддерживает добрую традицию – День 
открытых дверей. Понаблюдать за производственным процессом на предприятии уже успели 
учащиеся многих образовательных учреждений нашего города, а в конце апреля на такую экс-
курсию отправились дети заводчан. Для них это стало прекрасной возможностью своими гла-
зами увидеть, где и как работают их родители. 

Дети сотрудников ЗАО «ЗЭТО»
посмотрели, как работают их родители
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ИМИ  ГОРДИТСЯ  ЗАВОД4

Добрая и давняя традиция завода 
электротехнического оборудования 

– в преддверии Дня Победы чествование 
заводчан, отдавших долг Отчизне в ми-
ротворческих миссиях в горячих точках, 
не потеряла своей актуальности и в этом 
году. В торжественной обстановке участ-
ников боевых действий от имени гене-
рального директора ЗАО «ЗЭТО» А.Н. Коз-
ловского поздравили исполнительный ди-
ректор по производству Ю.М. Лазуто, за-
меститель исполнительного директора по 
работе с персоналом и быту О.А. Кудря-
шева и вице-президент по безопасности 
В.В. Васильев. «То, что сделали мы, счи-
таю, несоизмеримо с тем, какой подвиг 

совершили наши отцы и деды в годы Ве-
ликой Отечественной войны во имя обще-
го будущего. От себя лично хочу поздра-
вить вас и всех, кто воевал за нашу Родину 
в горячих точках, крепкого здоровья, вся-
ческого благополучия и удачи», – сказал 
Вячеслав Всеволодович, подполковник 
внутренних войск, который сам принимал 
участие в контртеррористических опера-
циях в Чеченской Республике и награждён 
правительственными наградами.  

В честь предстоящего юбилея Победы 
21 работник завода, защищавший честь 
и независимость нашей страны в горя-
чих точках, получил ценные подарки и 
поздравительные открытки. Среди них – 

станочник деревообрабатывающих стан-
ков тарно-упаковочного цеха №16 Алек-
сандр Федоров, который с 2001 года 
проходил учения и военную службу в раз-
веддесантной роте, а потом, спустя год, 
по своему желанию попал в Чечню. «Там 
я занимался сопровождением колонн с 
грузом и продовольствием, а также при-
нимал участие в боевых действиях под 
Грозным. Радует, что руководство пред-
приятия не забывает наши заслуги и каж-
дый год вручает такие приятные подар-
ки», – поблагодарил Александр. 

И действительно, эту традицию на 
ЗАО «ЗЭТО» поддерживают на протяже-
нии многих лет. Она позволяет выразить 

уважение боевому прошлому заводчан и 
дает этим мужественным людям возмож-
ность почувствовать, что руководство 
высоко ценит не только их военные на-
выки, но и вклад в развитие предприятия. 
«Несмотря на экономическую ситуацию в 
стране и мире, мы бережно храним нашу 
традицию. Ведь именно этим людям мы 
должны сказать спасибо за то, что они 
своим ответственным и добросовестным 
отношением к службе, ценой невероят-
ных человеческих и моральных усилий 
сделали все, чтобы мы и наши дети мог-
ли жить мирной жизнью, не боясь угрозы 
войны», – отметила Ольга Андреевна Ку-
дряшева. 

На ЗАО «ЗЭТО» трудятся не только грамотные 
специалисты, но и настоящие мужчины

С приходом весны в Великих Луках традиционно  стартовал месячник по уборке города, 
в котором приняли участие многие трудовые коллективы, организации и учебные за-

ведения. Накопившийся за зиму мусор, в том числе и появившиеся многочисленные сти-
хийные свалки, которые устраивают некоторые нерадивые великолучане, в большинстве 
своём были ликвидированы теми, для кого родной город – это родной дом, а не помойка. 
Свою лепту в наведение чистоты в Великих Луках внесли и работники крупнейшего велико-
лукского предприятия ЗАО «ЗЭТО». Помимо уборки прилегающей к предприятию террито-
рии, выделения автотранспорта для вывоза стихийных свалок на полигон,  заводчане взя-
лись также и за благоустройство территории, прилегающей к городскому пляжу. В течение 
нескольких дней группами они выезжали на место, где вместе с работниками ДСУ кропот-
ливо и тщательно убирали территорию от мусора и хлама, наводили порядок на газонах, 
проводили вырубку кустарников, сухих веток и старых деревьев, обкашивали газоны, что-
бы с приходом купального сезона великолучанам было уютно и комфортно отдыхать на бе-
регу реки. Безусловно, занимаясь облагораживанием родного города, работники завода 
не только почувствовали свою причастность к общему и нужному делу, радуясь тому, как 
преображается их любимый город, но и посетовали на низкий уровень культуры отдельных 
горожан.  «Откуда мусора столько берётся? Сами же жители его и кидают.  Обидно, когда 
некоторые горожане так по-свински  относятся к месту, в котором живут…», – поделились 
своими мыслями заводчане, выразив надежду на то, что когда-нибудь жители Города воин-
ской славы Великие Луки станут более воспитанными и культурными, а также научатся ува-
жать себя и труд тех, кто облагораживает город

Заводчане убирают городгород


